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Статья посвящена проблеме эффективности гарантий соблюдения профессиональных прав 
адвокатов при проведении следственных действий в их жилых и служебных помещениях. Авторы 
анализируют выработанные Европейским Судом по правам человека стандарты защиты права 
адвокатов на уважение их частной и семейной жизни, а также оценивают соответствие отече-
ственного правового регулирования упомянутым стандартам. Анализируя положения ст. 450.1 
Уголовно-процессуального кодекса Российской Федерации, авторы приходят к выводу о том, что 
практические сложности обеспечения гарантий профессиональных прав адвокатов в уголовном 
процессе обусловлены несовершенством рассматриваемых положений уголовно-процессуально-
го законодательства, среди которых неясные условия их применения, недостаточная детализация 
полномочий представителей адвокатских образований, присутствующих при производстве след-
ственных действий, и др. Кроме того, недостатки законодательного регулирования потворствуют 
не только нарушениям со стороны должностных лиц, но и злоупотреблениям самих адвокатов. 
Таким образом, авторы полагают, что рассматриваемые нормативные положения требуют даль-
нейшего уточнения и дополнения, в том числе в направлениях, сформулированных в настоящей 
статье.
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The article is dedicated to the problem of effectiveness of the guarantees ensuring professional rights of 
advocates during investigative actions in their residential and office premises. The authors analyze standards 
developed by the European Court of Human Rights for the protection of the advocates’ right to private and family 
life and assess the conformity of domestic legal regulations with these standards. Reviewing the provisions of 
Article 450.1 of the Russian Code of Criminal Procedure, the authors come to the conclusion that the difficulties in 
practical application of the mentioned guarantees in the Russian law are caused by the imperfection of legislation 
under consideration, including by unclear conditions for the application of relevant provisions, insufficient 
detailing of the powers of representatives of lawyers’ associations taking part in the investigative actions, etc. 
Furthermore, it appears that the shortcomings of regulation governing the sphere in question condone violations 
not only by the investigative authorities but also by the advocates themselves. Hence, the authors maintain that 
the legal provisions under consideration require further amendments, including those proposed in this article.

Keywords: advocate in criminal proceedings, searches in advocates’ premises, guarantees of 
confidentiality, protection of the advocate privilege, the European Court of Human Rights.




